

España	1.50
Extranjero (Unión Postal)	2.00
Número suelto	0.10
Lá. semanal	0.50

PALMA

El tiempo.—En las primeras horas de la madrugada de ayer se inició una marcada variación atmosférica, cubriéndose el cielo de espesas nubes, que descargaron repetidos chubascos, acompañados de truenos y relámpagos.

Durante todo el día continuó cayendo persistente lluvia, impropia de la época en que nos encontramos, pues los ancianos no recuerdan otro cambio atmosférico igual en el mes de Julio.

La temperatura experimentó un marcadísimo descenso.

Curioso.—Lo fué en la Casa de Socorro un individuo que había sido mordido por un caballo, presentando una ligera herida en un brazo.

Por rina.—En Alaró la Benemérita denunció al Juzgado a varios individuos por haber sostenido una reyerta promoviendo fuerte escándalo resultando algunos de los contendientes con ligeras contusiones.

Un recurso.—Ayer fué devuelto por la Dirección General de Sanidad al Gobernador civil de esta provincia el recurso elevado contra la elección de la Junta Directiva del Colegio Oficial de Médicos de esta provincia.

Pide la Dirección General al Gobernador que lo informe con todos los datos y antecedentes relativos a dicha elección.

En honor a la Beata

Con la solemnidad acostumbrada, se celebró ayer en la Iglesia del Convento de Santa Magdalena, la fiesta en honor de la ínclita mallorquina Beata Catalina Thomás, costeadá por el Ayuntamiento.

El templo estaba adornado y en particular la Capilla en que se guardan las veneradas reliquias de la Santa, la que ofrecía un sorprendente golpe de vista.

A las once se celebraron solemnes oficios divinos, siendo el celebrante el M. I. señor don Martín Llobera, asisténdole en calidad de Diácono el M. I. señor don Nadal Garau, Doctoral, y de Subdiácono y Asistente los Rdos. señores Puig y Pou.

El sermón corrió a cargo del joven orador sagrado don José Alefiar, Catequista del Seminario.

Se cantó por la Rda. Comunidad la misa «Fons Bonitatis» con acompañamiento de armonium.

Asistió al acto el Cabildo representado por el Deán señor Roca, el Arcepreste señor Barceló y los canónigos señores Costa, Quetglas, Deyá y Hevia, y el Ayuntamiento representado por el Alcalde señor Martínez Rosich, los Tenientes de Alcalde señores Barceló y Caimari y Solá, y los concejales señores Barrera, Planas y Carró.

El número de fieles, a pesar del tiempo lluvioso, fué numerosísimo, como también durante todo el día dando el pueblo de Palma una prueba

más de veneración a la Santa Mallorquina.

Terminados los oficios, ambas Corporaciones pasaron a felicitar a la Reverenda Comunidad, siendo obsequiadas con un «lunch».

Crónica de Sports

Hípicas
Programa oficial de las grandes carreras de caballos al trote en carrerón que se verificarán el día 4 de Agosto de 1918, festividad de Santo Domingo de Guzmán en el hipódromo de Manacor.

1.ª Carrera: «Premio de inauguración». Distancia 3000 metros, (4 vueltas) para caballos regionales de talla no superior a 1'30 m. Primer premio 75 pesetas.—Segundo 40 pesetas.

2.ª Carrera: «Premio Porvenir». Distancia 6000 metros (8 vueltas) para caballos y yeguas de toda clase que no hayan obtenido premio en carreras públicas. Primer premio 100 pesetas.—Segundo 50 pesetas.—Tercero 15 pesetas.

3.ª Carrera: «Premio del Ilmo. Ayuntamiento». Recorrido 3750 metros, (5 vueltas) carrera local para caballos y yeguas menores de cinco años. Primer premio del Ilmo. Ayuntamiento 100 pesetas.—Segundo 50 pesetas.

4.ª Carrera: «Premio Urbe». Distancia 3000 metros (4 vueltas) para caballos de la localidad no superiores a 1'30 m. Primer premio 50 pesetas.—Segundo 25 pesetas.

5.ª Carrera: «Premio Velocidad». Recorrido 3000 metros (4 vueltas) para caballos de toda clase. Primer premio 1000 pesetas (1).—Segundo un objeto de Arte.

(1) No se adjudicará el primer premio, 1000 pesetas si la velocidad desarrollada en esta carrera no excede de 1 minuto, 40 segundos el kilómetro, teniendo derecho solamente al 2.º premio. Caso de no obtener el primer premio y desarrollar la citada velocidad se les abonará en concepto de indemnización 200 pesetas.

Entre la tercera y cuarta carrera de caballos habrá una pedestre regional para hombres de 2250 metros (3 vueltas). Primer premio 25 pesetas.—Segundo 10 pesetas.

Para tomar parte en esta carrera tendrán que abonar 2 pesetas de inscripción.

De Porreras
Grande era el entusiasmo que reinaba en la población en el día de ayer para ir a recibir a la banda de música de la localidad, a su regreso del brillante triunfo alcanzado en el concurso celebrado en La Puebla el día 25 del actual, y que ganó en justa lid el primer premio.

Desde muy temprano un movimiento extraordinario, día de un suceso muy notable, aunque no se creía fuera tan general empezó a notarse pues la mayor parte de los trabajadores, no sólo de los oficios sino hasta los del campo, dejaron sus trabajos para ir a dar el parabién a los amigos o conocidos.

Mucho tiempo antes de la llegada del tren no se podía andar por el andén de la estación, allí acudió el Ayuntamiento en pleno, presidido por el Alcalde, el juez municipal, el Diputado provincial don Antonio Siliar, el Párroco acompañado de muchos del clero, los principales propietarios y personas visibles de la población y un gentío inmenso llevando una bandera y muchísimos niños con cañas verdes que hacían imposible el tránsito por el andén y plaza de la estación, también había muchos carros adornados.

A la entrada en el tren en agujas resonó un fuerte vival que fué contestado por toda la multitud allí reunida, continuando los vivas y palmateos hasta que paró el tren, siendo sacado en hombros el Director hasta fuera de la estación, regalándole una gran corona de laurel; recibió al mismo tiempo

muchísimas de enhorabuena; aplaudían también los felanigenses, repitiéndose los vivas entre unos y otros.

En marcha la comitiva se dirigieron a la sociedad «Centro Instructivo Recreativo», donde les fué servido un refresco, tocando hermoso paso doble durante el trayecto, regalando una señora un ramo de flores al Director de la banda y éste lo regaló a la señora del juez.

Acabado el refresco, tocó la banda las mismas piezas tocadas en el concurso, que fueron aplaudidas por la numerosa concurrencia.

Reciba el Director de la banda don Pedro Mora la más cumplida enhorabuena, quiea a fuerza de trabajos, celo y perseverancia ha colocado a la banda, que tan acertadamente dirige, a una altura envidiable; recibían igualmente todos los individuos que forman parte de la misma, sigan constantes en el estudio para que otro día y en otro concurso y dirigidos por tan entusiasta Director alcancen en buena lid otro merecido premio.—C. Porreras 27—7—18.

Huelgas solucionadas

Anteanoche el Gobernador Civil llamó a su despacho a los huelguistas tejedores de la fábrica de los Herederos de Vicente Juan.

Después de celebrar una entrevista con ellos encaminada a lograr la solución del conflicto, celebró dicha autoridad con uno de los señores de la casa Ribas.

La iniciativa de nuestra primera autoridad civil se vió coronada por un resultado feliz, pues reunidos bajo su presidencia la Comisión de huelguistas y dicho patrono, en pocos momentos quedó solucionado el conflicto en la forma de quedar despedido el obrero origen del conflicto.

A los restantes trabajadores se les concedió un aumento del 20 por ciento sobre el jornal, a partir desde la segunda semana, debiendo reanudar el trabajo el martes próximo.

También quedó ayer solucionado el conflicto pendiente entre don Juan Mir y los aserradores de su fábrica. Estos reanudarán hoy el trabajo.

La novillada de las fiestas de Inca

La copiosa lluvia caída ayer, que fué casi general en Mallorca, fué causa de que se suspendiera la novillada que debía celebrarse por la tarde en la plaza de toros de Inca, como uno de los números de las fiestas patronales de dicha ciudad.

La expresada novillada se celebrará en la tarde de hoy, en que comienzan los festejos de los Santos Abdón y Senén, patronos de Inca.

La Empresa de aquella plaza ha logrado de la Compañía de los ferrocarriles que a las ocho de esta noche salga de Inca el tren extraordinario que con motivo de la corrida estaba anunciado para anoche y que fué suspendido.

La novillada empezará a las cinco de la tarde.

Los cuatro novillos preparados para la lidia son de buena estampa y hay dos de ellos que, si resultan en el ruedo lo que prometen en el corral, darán

mucho juego, pues son, diríamos gráficamente, «mucho novillo».



Para Barcelona salió anoche, en el vapor rápido, el notario don Guillermo Alcover, acompañado de su señora.

Para la ciudad condal salieron anoche, en el vapor «Rey Jaime I», don Sebastián Sard, don Guillermo Giraldez, don Juan Mussols y señora, don Leandro Ripoll, don Bartolomé Fons, don Jerónimo Palou, don Antonio Semir y señora, don José Zamora, don Juan Juaneada, don Juan Blanes y señora, don Miguel Matari y señora, don Antonio Alvarez, don Manuel Dolset y señora, don Luis Cabezas, don José Terrés, don Adolfo García don Enrique Arribas y señora, Francisco Mestre y señora, don Lorenzo Ribas, don Luis Segura, don Francisco Roca, don José Rebassa y señora, don Juan Garau, don Juan Coll y señora, don Ricardo J. Fuertes y don José Fayates.

También se embarcó, en dicho buque, el médico don Onofre Juaneada, acompañado de su señora.

Para pasar una temporada al lado de su familia, llegó ayer, en el vapor correo de Alicante, procedente de Sevilla, donde está destinado, el capitán de ingenieros don Rafael Blanes Boyesen.

Anoche salieron para Barcelona, en el rápido, los Rdos. PP. Ferragut y Orlandis.

Oposiciones de Maestras

Las oposiciones de Maestras, turno libre, que se estaban verificando en esta ciudad, terminaron, obteniendo plaza las siguientes opositoras, por orden de mérito: Doña Josefa Esades Alcover. Doña Ana Juan Alemany. Doña Francisca Catany Mascaró. Doña Juana Salvá Bolívar. Doña Josefa Torrens Payeras. Doña Juana María Amengual Juan. Quedan las seis opositoras como aspirantes a plaza.

De Felanitx

Debido sin duda al tino y dirección del Rdo. señor don Bartolomé Maimó, celoso Rector de la Iglesia de Porto Colom; se desarrolló ayer en aquel caserío el programa anunciado, dedicado a su excelsa Patrona, la Virgen del Carmen, revistiendo todos los actos la mayor solemnidad, asistiendo una representación de nuestro Ayuntamiento, autoridad marítima del Puerto, sargento de carabineros y gran número de fieles, sobre todo los Divinos Oficios, la procesión y la bendición de la Cruz de la que fueron padrinos los jóvenes María Manresa, Agustina Grimalt, María Serra, Ana María Vadeil, Antonio Maimó, José Greus, Bartolomé Manresa y Antonio Vadeil. Después de bendecida ésta, por el Económico señor Mora, delegado por el Obispo, subió al improvisado púlpito, nuestro ilustre paisano el M. I. señor don Gabriel Puig, Capellán mayor, magistral de la Iglesia de San Francisco el Grande de Madrid, acto de cuya ceremonia tan solemne, se levantó al día que fué leído por el Pbro. don Miguel Caldentey, firmándola el Económico señor Mora, el Rector de Porto Colom don Bartolomé Maimó, el Vice-presidente de la Diputación don Salvador Vidal, el Notario don Mateo Caldentey, el contra-maestre del Puerto don Victoriano Soane, los señores don Miguel Llodrá, don Jaime Pou y otros que sentimos no recordar.—C. 26 Julio 1919.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Empiezan en Montesión en honor de San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús: Exposición a las siete; a las ocho continuación de la novena con misa y cánticos; por la tarde a las siete y tres cuartos Rosario, ejercicio del Triduo con sermón por el Rdo. P. José M. Carreras, S. J., Bendición y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Magdalena, solemnidad con que festejan a su Bienaventurada Hermana la Beata Catalina, las Religiosas de esta Comunidad. A las diez y media Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad y sermón por el Reverendo don Jaime Sastre; Pro.; al anochecer se cantará solemne Trisagio.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de Belver en Montesión.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Montesión en honor de San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús: Exposición a las siete; a las ocho, último día de novena con misa y cánticos; por la tarde a las siete y tres cuartos Rosario, ejercicio del Triduo con sermón por el Rdo. P. José M. Carreras, S. J., Bendición y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Jaime, a las seis de la mañana, empezará la novena de San Cayetano de Thiene, fundador, la que se repetirá a las ocho y al anochecer después del Rosario.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro.

Venia de un carro y carrerón. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Barbero Se necesita uno en la Peluquería de Juan Es arellas, calle Socorro, n.º 30.

CINE NUEVO

El cine verdaderamente más fresco de Palma Sindicato, 209

HOY
ESTRENO del 3.º y 4.º episodios de la colosal serie la de más gusto, más emocionante y menos inverosímil.

RAVENGAR

Se proyectarán varias cintas más entre ellas la de grandioso éxito en dos partes de 900 metros

Aves de presa

Perro extraviado

Raza sabueso, orejas grandes, color rojo, patas blancas, punta del rabo, frente y pecho del mismo color, atiende al nombre de MONTES. Será gratificado el que de razón al «Hotel Marió», Valldeusa.

Se alquila en la Avenida de Estanislao Figueras, un local de 15 por 1880 metros. Para informes en la misma, Vda. de Miguel Rigo.

CINE MODERNO

SALON DE MODA

Hoy a las seis y media tarde. Estreno del 3.º y 4.º episodios de la serie exclusiva de este cine EL TELEFONO DE LA MUERTE, tercer episodio LA TELA DE ARANA 2 partes. 4.º LA PROXIMA VICTIMA 2 partes. Por última vez el emocionante drama en 3 partes ¡CINCUENTA AÑOS A.H.I.. Y una cómica.

¡IMPORTANTANTE! A más de los incomparables programas que proyecta este salón, hallará por medio de una moderna ventilación, mejor estar dentro este local que al aire libre.

Compro plata vieja

A BUEN PRECIO
Pletiro, alhajas de oro y dentaduras usadas.

Juan Miró, Hco.—Vidriera, 40
(Al lado de la Chocolatería Bor-loty)

MUY INTERESANTE

A LOS VINICULTORES

Metabólito de potasa cristalizado puro, sin hierro, plomo, arsénico ni otras sustancias nocivas. Analizados en diferentes laboratorios. Rendimiento no igualado.

Precio 5 pesetas kilo
Descuentos según partidas.

Representantes:
Riutord y Mora.—Matadero, 36
PALMA

Subasta voluntaria

El día 31 del corriente, a las once horas y en el despacho del notario de esta ciudad don Mateo Jaume, Casa España, 16, se venderá en pública subasta una casa sita en esta capital, calle de San Lorenzo, num. 53, con arreglo al pliego de condiciones que obra en dicha notaría

Compro «Truy»

de muelas verticales. Pasar oferta con dimensiones a «Casa Anunciadora».

Servicio de Correos de Menorca

Desde el próximo miércoles 17 del corriente, los servicios de los vapores de las líneas de Ciudadela y Mahón, se despatcharán en las oficinas de la «Islaña Marítima», calle de Palacio, n.º 26
Palma 15 Julio 1918.—El Naviero-Director, Antonio Ferragut.

Los miércoles por la tarde de 4 y media a 5 y media en las oficinas de la calle de Palacio, se despatchará las mercancías para Alicante y Mahón.
Palma 23 Julio 1918.—El Naviero-Director, Antonio Ferragut.

Máquina de coser

en buen estado, se desea vender. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Academia SAIZ

Carreras militares
Pelaies, 105, 2.º

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 27 a las 17

Sobre el torpedeamiento del vapor «Ramón Larrinaga»

En el ministerio de Fomento se ha facilitado una nota en la que dice que algunos periódicos de Madrid, recogen una información publicada por un diario de Barcelona respecto al torpedeamiento del vapor «Ramón Larrinaga» la cual es inexacta.

Lo único cierto es que nuestro Embajador en Washington cumpliendo con las facultades que le confirió el Gobierno español, requisó a dicho vapor en el momento que cargaba mercancías para un país beligerante.

Respecto al tráfico marítimo y en lo relativo a la situación y al movimiento de los buques, únicamente el único que lo conoce es el Gobierno español de un modo concreto.

Comunicado francés

Paris.—Dice un comunicado oficial: En la orilla derecha del Marne nuestras tropas han avanzado las líneas del norte de Port Bison.

lometro de profundidad por tres de extensión, quedando en nuestro poder doscientos prisioneros, entre ellos, siete oficiales.

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un despacho oficial: Al atardecer aumentó la actividad de ambos bandos.

Por la noche revivió notablemente la lucha.

A lo largo del Scarpe, los ataques lanzados por el enemigo no tuvieron éxito.

Entre Soissons y Reims decreció la Incha.

En el frente de la Champagne rechazamos los ataques parciales de los franceses.

Lanzamos con éxito varios ataques de los exploradores, en los Vosgos.

Madrid 27 a las 24

Nada de nuevas condiciones de paz

El señor Dato ha desmentido la noticia de Amsterdam, asegurando que Alemania había entregado al Gobierno español nuevas condiciones para la paz.

Despacho inglés sobre la aviación

Londres.—Un despacho oficial de la Dirección general de Aviación dice que nuestros aviadores efectúan reconocimientos y bombardeos.

Atacamos tres grandes depósitos de municiones en Chap.

Derribamos 26 aparatos y seis globos cautivos.

Arrojamos 300 proyectiles sobre Coartrail y Seoilin.

Perdimos 15 aparatos.

En Albania organizamos las posiciones conquistadas al enemigo.

Hicimos 280 prisioneros entre ellos 20 oficiales.

Manifestaciones del Rey Jorge

Londres.—Al despedir los miembros de la Conferencia Imperial Británica del Rey Jorge les dijo: «La guerra absorbe por el presente todos nuestras energías pero cuando venga la paz, pienso en el día en que el príncipe Gales pueda visitar los diferentes dominios de Ultramar.»

Telegrama italiano

Colano.—Dice un despacho oficial que en el valle Arsa una patrulla después de una violenta preparación de artillería consiguió penetrar en nuestras trincheras del monte Corne siendo rechazado.

En el monte Coverloba unas patrullas británicas impidieron que se aproximara el adversario obligándole a replegarse.

En el monte Asalone los asaltantes fueron cogidos bajo nuestro fuego de concentración y huyeron.

En Stevio el enemigo se vió obligado a batirse en retirada.

do a M. Poincaré un telegrama de felicitación por el triunfo de los aliados en el frente del Marne.

M. Poincaré le ha contestado con otro dándole las gracias y felicitándole por el triunfo alcanzado por las tropas italianas e inglesas.

Para la reparación del puerto de Zeebrudje

Amsterdam.—Dícese que los alemanes verifican importantes trabajos para reparar el muelle del puerto de Zeebrudje destruido por los aviadores aliados.

El canal ha sido obstruido.

Numerosos belgas han sido conducidos a trabajar en dichas obras.

Visita de inspección

Londres.—El primer Lord del Almirantazgo ha inspeccionado los establecimientos navales donde están los ejércitos ingleses y yankis.

Madrid 28 a las 5

En la Champagne hicimos 300 prisioneros entre ellos nueve oficiales.

Despacho austriaco

Viena.—Un despacho oficial dice que en el frente de Tirol y en el valle Conces fueron rechazados todos los ataques enemigos.

Ganamos el paso Semenil.

En el norte de Berad reina actividad de artillería.

Petición de la ex-zarina denegada

Londres.—Telegrafían de Amsterdam que según un telegrama de Moscú la ex-zarina ha pedido al Gobierno de los soviets que la autorice para ingresar en un convento de Siberia con sus hijas.

La familia del ex zar

Londres.—Los periódicos de Moscú dicen que la familia del ex zar está segura en el monasterio Abolarka de Siberia.

El ministro de Negocios aleman al Cuartel General

Berna.—Comunican de Berlín que el nuevo ministro de Negocios Extranjeros ha marchado al gran Cuartel General alemán para entrevistarse con el Canciller Hertling para tratar de diversos asuntos políticos de importancia.

Barcelona Gran Hotel ante Cuatro Naciones Rambla del Centro, 25 y 27. Habitaciones con una sola cama desde pesetas 3'50 y con cama de matrimonio desde pesetas 6. Precios y condiciones especiales para familias.

COBERTES ROCALLA LBS MBS ECONOMIQUES Y DURADERES de JOSEP ESTEVA y C. REPRESENTANT A PALMA: JOSÉ PIÑA SEGURA LULIO. 17, 2.º, 2.ª

Referente al asunto de los metalúrgicos creése que se solucionará pues estos obreros se limitan a pedir un plus por las anormales circunstancias de la guerra.

Manifestacion Dices de Toledo que en el pueblo de Yuncos se celebró una manifestación para pedir la libertad de Victoriano Rodríguez, detenido por insultar a la policía.

Obreros que abandonan el trabajo.—Conflicto solucionado Dices de Ciudad Real que en la mina «San Francisco» de Puertollano, rieron dos obreros resultando uno de ellos lesionado.

Bandido sentenciado Comunican de Málaga que ha terminado la vista de la causa contra el bandido Pasos Largos.

La familia real en Santander La Reina y sus hijos vieron el departamento de biología marítima del puerto de Santander.

Junta de Generales Esta tarde se ha reunido en el ministerio de la Guerra la Junta de Generales y Jefes de sección para determinar las reglas a que debe sujetarse la adaptación y desarrollo de las reformas militares.

Suspension de las reglas sobre el consumo del fluido eléctrico La Comisión de Abastecimientos ha suspendido las órdenes relativas al consumo del fluido eléctrico.

Muerto mientras cenaba Pontevedra.—A las once de la noche estando cenando en el comedor del «Hotel Colon» un sujeto llamado Emilio Rivas fué agredido por la espalda de cinco tiros que le dispararon desde la calle quedando muerto, ignorándose el agresor.

Impresiones optimistas de la huelga de Peñarroya Córdoba.—Reinan impresiones optimistas de la huelga de Peñarroya. Las compañías han hecho nuevas concesiones reinando corrientes de arreglo.

Asamblea de agricultores Mañana se celebrará en Almudébar (Huesca) una asamblea para pedir al Gobierno un crédito extraordinario para continuar las obras de riego del Alto Aragón.

Reparto de socorros Palencia.—El Gobernador, el Presidente de la Diputación y el Vicepresidente de la Comisión provincial han salido para Otero de Guardo llevando socorros para los damnificados.

El tratado económico con los Estados Unidos Se celebran conferencias referentes al tratado económico de los Estados Unidos con España.

Noticias del Extranjero Barcelona 27 a las 18'30 El nuevo Gobierno holandés La Haya.—Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Gobierno de Holanda, que preside M. Saviran Lhoman.

Máximo Gorki gravísimo Helsingfors.—El conocido escritor ruso Máximo Gorki se encuentra enfermo, siendo su estado gravísimo.

Tip.-lit. de Amengual y Muntaner

COBRES DE LA RUCALLA

Huelga solucionada Ha sido solucionada la huelga de los ferroviarios del Estado de las líneas del Duero al Miño. Barcelona 28 a las 23 Ragonesi en Oporto Oporto.—Ha llegado a esta capital, procedente de Lisboa, el Nuncio del Papa en Madrid Monseñor Ragonesi.

Cotizaciones Madrid 27 a las 17 Interior 80'10 Interior fin de mes 00'00 Amortizable 5 p/g 99'15 Amortizable nuevo 88'50 Banco de España 500'00 Compañía Tabacalera 306'00 Francos 64'85 Libras 17'61 Exterior 91'90

Noticias sueltas Madrid 27 a las 17 Huelgas y cuestiones obreras El Subsecretario de la Gobernación nos ha manifestado que de Córdoba no tenía nuevas noticias de la huelga.

Vapor francés hundido Paris.—El vapor francés «Lydien», de cinco mil toneladas, ha sido torpedeado y hundido por un submarino enemigo.

Poincaré en el frente Paris.—El Presidente M. Poincaré estuvo ayer en el frente de combate y confirió al general Humbert el cordón de gran oficial de la Legión de Honor, revisando luego las tropas.

Siberia proclama la independencia Tokio.—Telegrafían de Vladivostok que el Gobierno interino de Siberia ha proclamado la independencia de dicho territorio.

Política Madrid 27 a las 17 Hablando con Maura El Subsecretario de Gobernación ha celebrado una conferencia telefónica con Solorzano, dando cuenta al señor Maura de las noticias recibidas de provincias.

La valija de Santander.—El reglamento de funcionarios El Subsecretario de la Presidencia nos manifestó que había llegado la valija de Santander, pero sin ningún Real decreto.

Visitas a Dato El ministro de Estado señor Dato recibió varias visitas, entre ellas la del exministro de Instrucción señor Andrade, el Director de Comercio y el conde de Santa Eugracia.

Maura a despachar con el Rey Dices de Santander que el señor Maura hizo el viaje de Solorzano a Santander por Pedreña, embarcando en una golondrina del «Giralda» en la que fué al Palacio de la Magdalena, sometiendo a la firma del Monarca varios decretos.

Regreso a Santander el señor Maura en la misma embarcación. No dijo nada a los periodistas. Solamente manifestó que volverá el martes.

El ministro de jornada El 1.º de agosto marchará el señor Dato a Santander como ministro de jornada. La acompañará el jefe de la sección política don Emilio Palacios.

La huelga de Córdoba La delegación obrera comunicó al Gobernador que sus compañeros rechazando el ofrecimiento de la Compañía y mantienen íntegras sus peticiones. Añaden que la huelga será de brazos caídos y sin desorden alguno.

Noticias de Canarias Dices de Las Palmas que los muelles están atestados de fruta destinada a diversos pueblos de la Península. Durante el tiempo que han estado en el puerto de Las Palmas los marineros holandeses han hecho compras por valor de 100.000 pesetas.

Mitín izquierdista El Subsecretario de Gobernación nos ha manifestado que el Gobernador de Toledo le comunicaba que en Carpio del Tajo se celebró un mitín izquierdista sin incidentes.

De Portugal Madrid 27 a las 5 Regreso Mons. Ragonesi a España Comunican de Lisboa que el Nuncio de S. S. en Madrid Monseñor Ragonesi ha regresado a España por Tuy habiéndosele dispensado una cariñosa despedida.

Los huelguistas ingleses serán enviados al frente Londres.—Ante las huelgas declaradas en las fábricas de municiones, el Gobierno inglés ha amenazado a los huelguistas con enviarlos al frente. Huelga en Ucrania Berna.—De Kiev dicen que la huelga de ferroviarios se extiende por toda Ucrania.

Jaicio austriaco sobre la acción aliada en Murmania Viena.—«Wiener Tageblatt» dice que los sucesos de Murmania no tienen ninguna influencia en la marcha de los asuntos militares de las potencias centrales y que seguramente la acción de las tropas aliadas en dicha región será un esfuerzo inútil de la «Entente».

La frontera del Maritza da lugar a incidentes Zurich.—Se habla de que han ocurrido incidentes entre los ejércitos turco y búlgaro sobre el pleito de la frontera del Maritza.

Vapor francés hundido Paris.—El vapor francés «Lydien», de cinco mil toneladas, ha sido torpedeado y hundido por un submarino enemigo.

Poincaré en el frente Paris.—El Presidente M. Poincaré estuvo ayer en el frente de combate y confirió al general Humbert el cordón de gran oficial de la Legión de Honor, revisando luego las tropas.

Siberia proclama la independencia Tokio.—Telegrafían de Vladivostok que el Gobierno interino de Siberia ha proclamado la independencia de dicho territorio.

Política Madrid 27 a las 17 Hablando con Maura El Subsecretario de Gobernación ha celebrado una conferencia telefónica con Solorzano, dando cuenta al señor Maura de las noticias recibidas de provincias.

La valija de Santander.—El reglamento de funcionarios El Subsecretario de la Presidencia nos manifestó que había llegado la valija de Santander, pero sin ningún Real decreto.

Visitas a Dato El ministro de Estado señor Dato recibió varias visitas, entre ellas la del exministro de Instrucción señor Andrade, el Director de Comercio y el conde de Santa Eugracia.

Maura a despachar con el Rey Dices de Santander que el señor Maura hizo el viaje de Solorzano a Santander por Pedreña, embarcando en una golondrina del «Giralda» en la que fué al Palacio de la Magdalena, sometiendo a la firma del Monarca varios decretos.

Regreso a Santander el señor Maura en la misma embarcación. No dijo nada a los periodistas. Solamente manifestó que volverá el martes.

El ministro de jornada El 1.º de agosto marchará el señor Dato a Santander como ministro de jornada. La acompañará el jefe de la sección política don Emilio Palacios.

La huelga de Córdoba La delegación obrera comunicó al Gobernador que sus compañeros rechazando el ofrecimiento de la Compañía y mantienen íntegras sus peticiones. Añaden que la huelga será de brazos caídos y sin desorden alguno.

Noticias de Canarias Dices de Las Palmas que los muelles están atestados de fruta destinada a diversos pueblos de la Península. Durante el tiempo que han estado en el puerto de Las Palmas los marineros holandeses han hecho compras por valor de 100.000 pesetas.

Mitín izquierdista El Subsecretario de Gobernación nos ha manifestado que el Gobernador de Toledo le comunicaba que en Carpio del Tajo se celebró un mitín izquierdista sin incidentes.

De Portugal Madrid 27 a las 5 Regreso Mons. Ragonesi a España Comunican de Lisboa que el Nuncio de S. S. en Madrid Monseñor Ragonesi ha regresado a España por Tuy habiéndosele dispensado una cariñosa despedida.

Destroyer inglés hundido Nauen.—Un destroyer inglés fué hundido por un submarino el día 24. Bombardeo de Calais Paris.—«Le Petit Parisien» dice que el lunes, los gothas bombardearon por dos veces Calais, causando daños y víctimas. Los embajadores de la «Entente» Tokio.—Los embajadores de la «Entente» han salido de Rusia para Murmania, pero se cree que no llegará a la ruptura de relaciones de Rusia con la «Entente».

El intercambio de prisioneros Cornaryon.—En la sesión de ayer en la Cámara de los comunes, sir George Cave afirmó que el acuerdo de El Haya, relativo al canje de prisioneros, ordena la repatriación de todos los prisioneros de combate, de los oficiales no comisionados y de todos los civiles que hayan estado en cautividad durante algunos meses. Los combatientes han de ser canjeados hombre por hombre y rango por rango.

Nuevos cruceros submarinos Berlin.—Los nuevos cruceros submarinos recibirán el nombre de capitanes de submarinos de especial mérito. El primer crucero submarino llevará el nombre «Weddingen».

El tonelaje yanqui El corresponsal del «Times», en Washington, afirma que la producción naval de los astilleros americanos en este año no bajará de tres millones de toneladas y que en el próximo pasará de seis millones. La perspectiva de la cosecha de este año es excelente.

Tráfico reanudado Stokolmo.—Se ha reanudado el tráfico marítimo entre Suecia y Rusia a pesar del cólera que se padece en la República rusa.

La guardia roja recupera Jaroslaw Stokolmo.—Se dice que los guardias rojos de Rusia han recuperado la población de Jaroslaw.

Alemania no enviará tropas a Murmania Munich.—La «Gaceta de Munich» publica una nota, que parece oficiosa, que dice que nadie en Alemania ha pensado en enviar soldados alemanes a Murmania, pues ello equivaldría a intervenir en los asuntos interiores de Rusia.

Los motivos de la dimisión de Seidler Basilea.—Noticias de Viena, acerca de los motivos de la crisis del Gabinete que presidia Herr Seidler, dicen que la negativa de Seidler a tomar en consideración las reclamaciones de los checoslovacos, así como la promesa hecha a los partidos alemanes de mantener a todo trance la orientación germánica de la política del Imperio austrohúngaro, produjo tal descontento en las comarcas eslavas que se trajero en frecuentes motines y huelgas en las fábricas de material de guerra, ocurriendo colisiones de alguna gravedad en Croacia, Dalmacia y Bohemia.

Fueron por ello suspendidos algunos diarios de oposición y se produjo una situación tan insostenible que Seidler no tuvo otra solución que retirarse.

Scheidemann será Ministro? Berlin.—La «Gaceta de la Cruz» habla de la posibilidad de que el jefe de los socialistas mayoritarios y Vicepresidente del Reichstag Herr Scheidemann entre a formar parte del Gabinete, en cuyo caso Alemania diría que es un Estado democrático, como los demás de Europa, y podría realizar una nueva tentativa de paz.

El cólera en Rusia Londres.—Ha sido recogido un radiograma ruso que dice que ayer se registraron 111 casos de cólera en Petrogrado y otros 33 casos de enfermedades sospechosas.

Manifestaciones de Hindenburg Zurich.—El feldmariscal alemán Hindenburg recibió a los periodistas en el cuartel general y les dijo que con viene saber esperar; que el ejército alemán está preparado a todo evento, y que los sucesos actuales no han estropeado esta máquina admirable.

Proxima ofensiva en el frente italiano Stokolmo.—Los diarios suecos publican noticias procedentes de Austria que dan como inminente una ofensiva austriaca en el frente italiano.

Incoacción de procesos Londres.—Ha comenzado el proceso contra el alcalde de Sheffield ex-cónsul alemán en dicha ciudad. También contra Alfredo Bersión agente de manufacturas, padre de este, por haber comunicado informes perjudiciales al Estado. Solicitando el indulto de un español Paris.—M. Poincaré recibió en audiencia a Praponne defensor del español Evaristo Asensio, condenado a muerte por estar en inteligencia con el enemigo, para solicitar el indulto.

Telegramas de Barcelona Barcelona 27 a las 18 30 El nuevo Gobierno austriaco Viena.—Esta mañana ha jurado el cargo el nuevo Gabinete, que preside Herr Hussark.

Forman parte del Ministerio casi todos los Ministros del Gabinete que presidía Seidler, excepto los Ministros poloneses. Circular del Gobierno ruso Stokolmo.—El Gobierno ruso ha publicado una circular en que escita al pueblo a la lucha contra los checoslovacos y declara al pueblo responsable si se pierden las conquistas democráticas logradas por la revolución.

La nueva Constitución rusa Stokolmo.—El Comité ejecutivo nombrado por el Congreso de los «soviets» ha terminado la redacción del proyecto de Constitución de Rusia. Declara dicho proyecto que el poder supremo de la nación reside en los «soviets» y que todos los ciudadanos son electores y elegibles.

Las cartas cruzadas entre el Emperador de Austria y el Rey de Rumania Viena.—El «Evening Post», que se publica en Nueva York, inserta una pretendida carta dirigida al Rey Fernando de Rumania por el Emperador Carlos y que se dice influyó decisivamente en la actitud de Rumania en la cuestión de la paz.

En esta carta el Emperador Carlos llamó con cordiales palabras a la atención del Rey Fernando sobre los grandes peligros procedentes de las ideas socialistas de Oriente, en perjuicio de todos los monarcas de Occidente.

El Emperador explicó en dicha carta todas las amenazas que existirían para Austria Hungría si llegase a extenderse el bolcheviquismo y que igualmente amenazarían a la Casa Real de Rumania.

Según se pretende, el Emperador terminó su carta con las siguientes palabras: «Los tiempos actuales exigen que los Reyes se ayuden los unos a los otros».

La noticia sobre la pretendida carta carece de fundamento. Lo que pasó realmente es lo siguiente: Correspondiendo a un acuerdo del ministro de Negocios extranjeros, conde de Czernin, con los aliados, S. M. apostólica y romana encargó el mes de febrero pasado a un oficial del Estado Mayor húngaro, que transmitiera verbalmente al Rey de Rumania algunas declaraciones.

En aquel entonces, las potencias de la Cuadruple habían ya acordado el armisticio con Rumania; el tratado de paz con Ucrania estaba ya fundamentado en aquella época y las conferencias de paz con Rusia estaban en pleno desarrollo.

El oficial enviado cumplió con su encargo comunicando las declaraciones de S. M. Real apostólica destinadas al Rey Fernando, a cierto oficial rumano que gozaba de la confianza personal del Rey Fernando para que se las transmitiese.

Bulgaria prohíbe la exportación de trigo Sofia.—El Gobierno búlgaro ha prohibido la exportación de trigo y de otros artículos de primera necesidad.

La intervención japonesa en Siberia Nueva York.—El Gobierno del Japón ha aceptado las proposiciones que le han sido hechas por el Gobierno de los Estados Unidos para la intervención japonesa en Siberia.

Llamamiento de los alemanes residentes en Suiza Berna.—Los alemanes residentes en Suiza que pertenecen a la quinta de 1920 han sido llamados a filas. Recibirán la instrucción con gran rapidez y los artilleros serán enviados ya al frente en el mes de Septiembre próximo.

Regreso de austriacos a su país Viena.—Se ha publicado una nota oficiosa que dice que después de largas y complicadas gestiones Austria ha llegado a un acuerdo con los países enemigos para que los austriacos no militares residentes en los mismos puedan regresar a su país empezando por las mujeres.

También se ha gestionado que puedan regresar sin obstáculo a Austria los austriacos residentes en los países neutrales.

Noticias de Barcelona Barcelona 28 a las 22 La matrícula en la Universidad Se ha publicado el anuncio haciendo público que el día 1.º de Agosto próximo se abrirá la matrícula de enseñanza libre en la Universidad de esta capital.

Regreso de obreros Con motivo de la apertura de la frontera francesa, van llegando muchos obreros españoles, que regresan de Francia.

El proceso Bravo Portillo El proceso, por el delito de espionaje, que se sigue contra el inspector de policía Bravo Portillo ha sido declarado abierto para los procesados. En la actualidad hay ya escritos de dicho proceso 1095 folios, divididos en cuatro tomos.

Carpintería incendiada A última hora de anoche se declaró un violento incendio en el departamento de carpintería del taller de maquinaria para molinos, instalado en la calle de Almagóvares, cuyo taller quedó totalmente destruido. El edificio del mismo se derrumbó, pero no ocurrieron desgracias personales.

Rotativas para la paz En la Catedral se han celebrado las anunciadas rotativas, para impetrar del Altísimo la paz. El templo estaba lleno y asistieron el Obispo Dr. Reig y delegados de otras autoridades. Se celebró un solemne oficio, en que predicó el canónigo señor Portillos.

Al final de la función, se dió a los fieles la bendición papal. Se recaudaron durante la función 1715 pesetas para los huérfanos de la guerra.

El mitin de las izquierdas En el Palacio Municipal de Bellas Artes, se ha celebrado el anunciado mitin de las izquierdas. El local estaba atestado, viéndose colgados de las paredes letreros con inscripciones alusivas. Presidió el acto el señor Lerroux y hablaron los señores Saborit, Anguiano, Barriobero, Largo Caballero, Marcelina Domingo, Besteiro y Prieto. Los oradores en sus discursos, procuraron justificar la retirada de las izquierdas del Parlamento y demostrar que el progreso de la nación es incompatible con el régimen. Algunos de los discursos, en especial los de los señores Prieto y Marcelino Domingo, fueron de una inaudita violencia, tanto en el concepto como en la palabra. Todos los oradores mostraron una especial animadversión contra el señor Cambó, al que dedicaron epítetos durísimos. Cuando empezó a hablar el señor Domingo en castellano parte del público exigió que hablara en catalán y otros se opusieron a ello, armándose un escandalazo, que duró un cuarto de hora. Por fin se apaciguó el tumulto y pudo el señor Domingo continuar su discurso en castellano. El señor Lerroux, al resumir los discursos, se limitó a aconsejar que se meditara acerca de lo que habían dicho los oradores en los discursos oídos y en cuanto a él expuso brevemente su pensamiento. La salida del mitin se celebró sin incidentes de ninguna clase.

Aguacero Esta madrugada cayó sobre esta ciudad un aguacero de larga duración, que alivió bastante el calor que se sentía.

BUXAREU